



Berne, 20 août 2021

Communiqué de presse, Session des femmes 2021

Première réunion de la Commission pour l'égalité au travail et à la retraite

Les 29 et 30 octobre, 246 femmes se réuniront au Parlement fédéral pour la Session des femmes, précédée de huit commissions. Lors de la première réunion de la Commission pour l'égalité au travail et à la retraite, les membres de la Commission se sont penchées sur les principaux thèmes de l'égalité dans le monde du travail et des pensions. Elles ont été pour cela soutenues par quatre expertes.

La Commission pour l'égalité au travail et à la retraite de la Session des femmes s'est réunie hier pour la première fois au Palais fédéral. Des mesures et moyens possibles pour améliorer l'égalité dans la vie professionnelle et pour assurer une meilleure retraite pour les femmes ont été discutées.

Quatre expertes ont été entendues dans la matinée. Patrizia Laeri, économiste et journaliste économique, a parlé de l'importance de l'intégration d'une perspective de genre dans le processus budgétaire - en liant les objectifs d'égalité à la distribution des fonds et des prestations publiques - ainsi que de l'introduction d'un congé parental. Vania Alleva, présidente du syndicat UNIA, a fait un rapport sur le travail à bas salaire dans les ménages privés suisses. L'actuaire Valérie Lebrun (Zurich) s'est exprimée sur l'écart des retraites entre les hommes et les femmes, qui est encore considérable en Suisse : les femmes retraitées reçoivent 37% de pension en moins que les hommes pour les trois piliers, soit près de 20'000 francs par an. Enfin, l'experte en assurances Valérie Müller (avenir suisse) a évoqué les incitations à l'emploi pour les femmes qui résulteraient de différents modèles fiscaux.

Les prochaines étapes

Dans un débat passionnant et engagé, les 30 membres élues de la commission ont ensuite discuté des différentes options politiques pour promouvoir l'égalité sur le marché du travail et dans la prévoyance vieillesse. Outre l'apport des expertes, les sujets les plus importants ont été la conciliation de la famille et du travail, l'égalité salariale et le dépassement du plafond de verre. Lors de la prochaine séance de commission, les membres élaboreront des propositions concrètes pour la Session des femmes 2021.

La Commission s'est réunie au Palais fédéral sous la co-présidence de Kathrin Bertschy (Conseillère nationale Vert'libéraux et coprésidente d'alliance F) et Claudine Esseiva (présidente BPW Suisse).

La prochaine réunion de la Commission aura lieu le 2 septembre.



Contact pour les demandes des médias :

Kathrin Bertschy
Co-présidente de la commission
Courrier : kathrin.bertschy@parl.ch
Tél. 078 667 68 85

Claudine Esseiva
Co-présidente de la commission
Courrier : claudine.esseiva@bpw.ch
Tél. 078 801 99 99

Qu'est-ce que la Session des femmes ?

Il y a cinquante ans cette année que les femmes ont obtenu, en Suisse, le droit de vote et d'éligibilité au plan national. Pourtant, en 2021, les femmes ne prennent toujours pas les décisions politiques sur un pied d'égalité avec les hommes en Suisse. En effet, les femmes restent minoritaires dans presque toutes les législatures et exécutifs du pays, quel que soit le niveau politique. L'égalité entre femmes et hommes dans la société ou dans le monde professionnel n'est toujours pas réalisée non plus. Il est temps que cela change.

Durant la Session des femmes 2021, 246 femmes de toute la Suisse débattront durant deux jours, dans la Salle du Conseil national, de thèmes relevant de l'égalité avant de remettre une liste de propositions concrètes au Parlement et au Conseil fédéral. La Session des femmes 2021 est la deuxième édition d'un tel événement, après celle de 1991. Elle est organisée par alliance F, la faîtière des organisations féminines suisses, les Femmes protestantes en Suisse (FPS), l'Union suisse des paysannes et des femmes rurales (USPF), la Dachverband Schweizerischer Gemeinnütziger Frauen (SGF), la Ligue suisse des femmes catholiques (LSFC) et la Commission fédérale pour les questions féminines (CFQF), en collaboration avec les Services du parlement.

<https://fr.alliancef.ch/sessiondesfemmes>